
Jornal Regional: Paços de Ferreira
Periodicidade: Quinzenal

Diretor: Paulo Gonçalves
Sexta-feira 11 de agosto 2023

Ano XXVIII
Edição 756 

Assinatura anual: 20€
Preço de capa: 1€

Atualidade

Desporto

JP já conhece 
adversários 
na primeira

P. 4

Pu
b

Rua Zona Industrial,1080 - Apart 121 4584-908 
Lordelo PRD - Portugal             

portimpactportimpact

Desenvolvemos todo o tipo de projetos na área da metalomecânica e similares, trabalhando sempre para fornecer
aos nossos clientes as soluções que necessitam.

Peça o
seu 

Orçamento

224 449 274

www.portimpact.com

@ portimpact@portimpact.com 

Pu
b

P. 7

Jovem vive 
experiência
“inesquecível”

P. 13

Município e gentes 
de Paços oferecem
cadeira ao Papa

P. 4 

Maria do Rosário foi voluntária 
na Jornada Mundial da Juventude

9

P. 4

“Meninho” 
desapareceu
há 10 anos

Caso arquivado, 
sem novas provas

P. 5

Morre
atropelado
no trabalho

Acidente em
fábrica de móveis

Objetivo do FC Paços de Ferreira 
é regressar à primeira 
na próxima época
P. 2 e 3

OtimismoOtimismo
com reservas 
Arranque da II Liga



2 Destaque Sexta-feira, 11 de agosto de 2023

Pu
b

Este fi m de semana dá-se 
o pontapé de saída no 

campeonato nacional da 2.ª di-
visão, o único campeonato pro-
fi ssional disputado por equipas 
da região, nomeadamente pelo 
Futebol Clube de Paços de Fer-
reira e o Futebol Clube de Pe-
nafi el. 

Vai ser a equipa da Capital do 
Móvel a abrir o campeonato, dis-
putando a jornada inaugural da 
época 2023/2024 já amanhã, dia 
12, às 11 horas, num encontro em 
que recebe o União de Leiria. Já 
o Futebol Clube de Penafi el joga, 
em casa, no sábado às 14 horas, 
frente ao Leixões.

Numa época em que o Futebol 
Clube de Penafi el se mantém na 
segunda divisão, mas na qual o 
FC Paços de Ferreira foi despro-
movido da primeira e vai com-

petir no mesmo escalão que os 
rubro-negros, os clubes têm pela 
frente uma época difícil, num 
campeonato com equipas bastan-
tes competitivas. 

Ao Jornal IMEDIATO, Paulo 
Meneses, presidente do Futebol 
Clube de Paços de Ferreira e An-
tónio Gaspar Dias, presidente do 
Futebol Clube de Penafi el, fala-
ram do arranque da nova época, 
das expetativas e difi culdades 
que esperam encontrar num cam-
peonato, onde várias equipas já 
manifestaram a sua intenção de 
lutar pela subida.

É esta a ambição do FC de Pa-
ços de Ferreira, regressar ao prin-
cipal escalão do futebol portu-
guês já na próxima época, depois 
daquilo que Paulo Meneses con-
siderou “um percalço” na época 
passada e que colocou a equipa 
dos castores a disputar a segun-
da Liga. Será, assim, segundo o 

presidente, uma aposta, “mas não 
uma aposta a qualquer custo, nem 
a todo o custo”, em que a susten-
tabilidade do clube também será 
uma das principais preocupações.

Já do lado do Futebol Clube 
de Penafi el, o principal objetivo 
para a época passa, segundo o 
presidente António Gaspar Dias, 
por garantir a manutenção o mais 
rapidamente possível. 

A tarefa não se avizinha fácil 
para os clubes, tendo em conta 
que os orçamentos são reduzidos 
para fazer face às despesas e os 
clubes se vêm ainda confronta-
dos com cortes, nomeadamente 
ao nível das transmissões televi-
sivas, principalmente no caso do 
FC Paços de Ferreira, em que esta 
receita caiu seis vezes, devido à 
também queda de divisão. 

Paços inicia época 
com orçamento de dois 

milhões de euros

O pontapé de saída da época 
2023/2024 vai ser dado pelo Fu-
tebol Clube de Paços de Ferreira 
que, amanhã, dia 12, às 11 horas, 
vai receber o UD Leiria. 

Segundo Paulo Meneses, pre-
sidente do clube, todos estão an-
siosos com este regresso. “Todos 
nós estamos ansiosos e isso não 
signifi ca que tenhamos ansieda-
de. Estamos ansiosos porque que-
remos muito começar esta época, 
porque queremos muito provar 
que aquilo que nos aconteceu na 
época anterior foi um percalço 
e que nos vai permitir voltar à 
montra principal do futebol por-
tuguês”, referiu o presidente dos 
castores, recordando que o Paços 
de Ferreira, “sempre que desceu 
de divisão, subiu imediatamente 
no ano seguinte e isso também 
nos faz acreditar que também vai 
acontecer este ano”. 

Consciente das difi culdades 
que irão enfrentar esta época, 
“com muitas equipas a perfi la-
rem-se e a assumirem-se publica-
mente como candidatas à subida 
de divisão”, Paulo Meneses garan-
tiu que o FC Paços de Ferreira vai 

ser lutar pela subida de divisão, 
não por uma questão de “obriga-
ção”, mas por “convicção”. “Mas 
essa subida de divisão tem que es-
tar equilibrada com aquilo que é a 
sustentabilidade do clube. É uma 
aposta, mas não é uma aposta a 
qualquer custo, nem a todo o cus-
to, mas o objetivo passa por aí”, 
referiu o presidente.

O foco da equipa da Capital 
do Móvel será a subida de divisão, 
mas também o equilíbrio fi nan-
ceiro do clube, que vai ter um or-
çamento a rondar os dois milhões 
de euros, mas viu as receitas so-
frerem uma quebra signifi cativa.

“O FC Paços de Ferreira tem 
cerca de um milhão de receitas 
relativos a direitos de transmis-
são televisiva e associados. De-
pois temos receitas publicitárias 
e receitas dos jogos online. E tudo 
isso signifi ca que temos bem mais 
do que milhão de receitas fi xas 
anuais”, frisou o presidente. Con-
tudo, “a despesa é incomensura-
velmente superior”. “O que nós 
temos aqui, é que encontrar o que 
o Paços de Ferreira encontrou na 
época passada para equilibrar as 
contas, que foi a venda de dois 
jogadores que renderam algum 
dinheiro e permitem ajudar na 
sustentabilidade. E isso pode vol-
tar a acontecer, a época ainda não 
fechou e pode ser que o Paços de 
Ferreira ainda venha a ter recei-
tas da venda de outros jogadores 

e possa imputar esses valores à 
época que vai começar. O Paços 
de Ferreira tem que vender. Se 
não vender, então aí é que é com-
pletamente insustentável. O Pa-
ços de Ferreira tem vendido todos 
os anos e essas vendas é que vão 
permitindo que o Paços de Ferrei-
ra faça encaixe que sustentabilize 
o clube. Caso contrário, era im-
pensável que o Paços de Ferreira 
tivesse a ousadia, sequer, de estar 
nas competições profi ssionais”, 
referiu Paulo Meneses, explican-
do ainda que o clube tem hoje 
mais difi culdade em fazer con-
tratos na segunda Liga, do que 
quando estava na primeira. “Hoje 
na segunda liga pagam-se valores 
que o Paços de Ferreira nunca pa-
gou na primeira”, acrescentou. 

Esta realidade obrigou a ajus-
tes no clube, “desde logo nas 
questões salariais de treinadores 
e jogadores, para onde vai a maior 
receita”. “E houve, garantidamen-
te”, assegurou o presidente. E os 
números são claros. “Estamos a 
falar de um orçamento que reduz 
dois terços, é de um terço em re-
lação à época anterior. As receitas 
televisivas reduzem seis vezes e, 
portanto, só temos um sexto das 
receitas televisivas. Mas há recei-
tas que na segunda liga se man-
têm, caso das quotizações, da pu-
blicidade, que é possível manter 
igual à do ano passado. Mas a que 
é mais decisiva reduziu seis ve-

Clubes dão pontapé de saí da no campeonato, 
em época que se avizinha difícil
Presidentes do FC Paços de Ferreira e FC Penafiel falaram ao IMEDIATO  das expetativas para a época que se inicia

Paulo Meneses, presidente do FC Paços de Ferreira
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Editorial

Querer e  
poder

Arranca este fi m-de semana 
a II Liga de futebol, que volta 
a juntar duas equipas do Vale 
do Sousa quatro anos após ali 
terem sido adversárias. O FC 
Paços de Ferreira caiu da I Liga 
e o FC Penafi el manteve-se num 
campeonato em que é presença 
assídua. Se para os adeptos os 
jogos entre vizinhos podem ser 
mais motivadores, para os diri-
gentes estar na II Liga tem muito 
mais de dor de cabeça fi nanceira 
do que propriamente de prazer 
desportivo. Na verdade, o fute-
bol é uma indústria que abrange 
muitas áreas da economia local, 
não se cingindo aos jogadores 
em campo. Um clube profi ssio-
nal, para além dos diversos fun-
cionários, também faz girar a 
restauração local, a hotelaria, os 
serviços de transporte, a indús-
tria têxtil, a jardinagem, tintas, 
águas, luz, etc., etc,… ou seja, um 
sem número de negócios conexos 
que usufruem da vitalidade do 
espetáculo desportivo. O proble-
ma é que os rendimentos obtidos 
pela participação na II Liga fi -
cam muito aquém do necessário 
para manter toda essa estru-
tura. Não é sem algum senso 
de responsabilidade que os dois 
presidentes dos Clubes da região 
colocam água na fervura das 
expetativas para o campeonato, 
pois não é fácil conciliar inves-
timento desportivo com disponi-
bilidade fi nanceira. E, no entan-
to, a solução é a II Liga ser uma 
mera passagem para a I Liga, 
onde o sufoco é menor.

De 18 a 27 de agosto a Agri-
val volta a ser o centro das aten-
ções na cidade de Penafi el. O tí-
tulo de maior feira agrícola do 
norte do país é até redutor para 
um certame que extravasa essa 
componente e é preenchido com 
um excelente cartaz de anima-
ção.

Nesta edição do IMEDIATO 
fomos também saber como de-
correu a experiência de jovens 
e famílias da região na Jornada 
Mundial da Juventude.

Boas leituras

Paulo Gonçalves
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zes”, declarou. 
Contudo, garante, “o Paços de 

Ferreira, neste ano, tem que ter 
o objetivo da subida, mas tam-
bém da estabilização”. “O Paços 
de Ferreira é um clube que tem 
sempre difi culdades, como teve 
sempre na sua história, como tem 
qualquer outro clube. Mas o que 
posso garantir para os sócios, é 
que o Paços de Ferreira tem uma 
situação que me permite encarar 
com segurança a concretização 
de uma época, sem incumpri-
mentos. Está equilibrado, com 
as difi culdades que são normais 
num clube de futebol”. 

Mas, Paulo Meneses está 
certo de que “aquilo que vai fa-
zer a subida de divisão, vai ser a 
competência, e competência não 
tem necessariamente a ver com 
dinheiro, tem a ver com sermos 
capazes de sermos melhores, de 
sermos mais equipa. E eu acho 
que aquela equipa que vai su-
bir de divisão não é a que tem o 
orçamento mais caro. Pode até 
coincidir. Mas tem que coincidir 
também com ser equipa, dentro 
e fora, a estrutura toda, a equi-
pa técnica com os jogadores, os 
departamentos todos. O segredo 
passou sempre por aí, é sermos 
equipa, sermos família porque 
isso traz-nos energias que não 
temos quando pagamos salários 
altos. O que precisamos é de ter 
vontade e fome de sucesso e falo 
de jogadores e temos um plantel 
que nos dá essa garantia”. 

Nesta nova época, Paulo Me-
neses garante também que os as-
sociados – “património imaterial 
do clube”, serão uma preocupação 
do clube. “O que me parece mais 
importante, enquanto presiden-
te da direção, é que tenhamos o 
apoio dos sócios e esse apoio tem 
sido notório, claro e tem vindo a 

aumentar substancialmente nos 
últimos anos. Esse património 
para mim é o mais importante 
tem menos relevância em termos 
fi nanceiros. Mas na segunda liga 
tem uma relevância preponderan-
te mesmo. Espero e acredito que 
mantenhamos o mesmo número 
se não podermos aumentar, por-
que esse peso das quotizações, 
em termos orçamentais, pode 
ser de 5% na primeira Liga, mas 
numa segunda Liga é de segura-
mente, 20, 25%. Mas para mim, 
a importância é independente a 
Liga, importante é o apoio que 
o Paços de Ferreira tem, pois foi 
dos clubes de Portugal que mais 
assistência teve, em média, nos 
jogos”, concluiu.  

FC Penafiel quer 
“atingir a manutenção 
o mais rápido possível”

O Futebol Clube de Penafi el 
vai dar início à nova época des-
portiva com um encontro com o 
Leixões, no domingo, dia 13, pelas 
14 horas, no Estádio Municipal 25 
de Abril. 

O clube, que continua a dispu-
tar o campeonato nacional da 2.ª 
divisão, arranca nesta nova época 
“sempre com espírito positivo e 
certos da nossa vontade de vencer 
e atingir os objetivos rapidamen-
te”, referiu António Gaspar Dias, 
o presidente do clube.

Certo de que “esta vai ser uma 
época desportiva muito difícil”, 
António Gaspar Dias garante que 
o principal objetivo para a mes-
ma, “é atingir a manutenção o 
mais rápido possível”.

Segundo o presidente, as di-
fi culdades que poderão vir a sen-
tir esta época são “as mesmas de 
todos os anos”, visto estarem a 
competir num campeonato “mui-

to competitivo, com equipas mui-
to fortes e similares”.

Em entrevista ao Jornal IME-
DIATO e ao Novum Canal, reali-
zada em julho passado, António 
Gaspar Dias, o presidente do em-
blema rubro-negro, destacou as 
difi culdades que o clube sente, as-
sim como vários clubes da segun-
da divisão, que têm receitas pró-
prias na ordem dos 850 mil euros, 
mas que disputam um campeona-
to que não se faz com menos de 
três milhões de euros por época. 

Segundo o presidente, ao Fu-

tebol Clube de Penafi el tem vali-
do a criação da Sociedade Anóni-
ma Desportiva (SAD) – criada em 
2018, com a entrada de 90% de 
capital pessoal – que gere a equi-
pa sénior do FC Penafi el, e que 
é, segundo António Gaspar Dias 
uma “mais valia” para o clube, na 
medida em que deu ao clube ca-
pacidade fi nanceira que este não 
possuía para assegurar as épocas 
e fez já um investimento no clube 
e na equipa profi ssional a rondar 
os 10 milhões de euros. 

Mas não é só de futebol pro-
fi ssional que o clube vive e a for-
mação, à semelhança dos outros 
anos, será um foco do Futebol 
Clube de Penafi el. 

No total, serão mais de 400 
atletas que vão competir nas 21 
equipas dos diversos escalões de 
formação, mas a este número so-
mam-se mais algumas dezenas de 
pessoas que estão envolvidas no 
projeto. “A formação tem 21 equi-
pas logo tem uma massa huma-
na muito grande. Desde clínicos, 
treinadores e coordenadores está 

muita gente envolvida”, frisou o 
presidente. 

Também os associados me-
recerão a atenção do clube, e o 
esforço e trabalho que a direção 
do emblema rubro-negro tem 
feito para trazer adeptos ao es-
tádio, assim como os incentivos 
que lhes tem dado nesse sentido, 
vão continuar. “Assim os adeptos 
se queiram juntar a nós. Quanto 
mais gente a puxar por nós mais 
fortes seremos”, concluiu Antó-
nio Gaspar Dias. 

Clubes dão pontapé de saí da no campeonato, 
em época que se avizinha difícil
Presidentes do FC Paços de Ferreira e FC Penafiel falaram ao IMEDIATO  das expetativas para a época que se inicia

António Gaspar Dias, presidente do FC Penafiel
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O Papa Francisco sentou-se 
numa cadeira oferecida pelo 
município de Paços de Ferrei-
ra, na cerimónia que decorreu 
na manhã do dia 3 de agosto 
na Universidade Católica, du-
rante a qual o líder máximo da 
Igreja Católica se encontrou 
com milhares de estudantes.

A cadeira da Capital do Móvel, 
oferecida pelo município pacense 
e pelas suas gentes, foi concebi-
da por empresários do concelho. 
Esta peça, onde o Papa Francisco 
se sentou, regressará a Paços de 
Ferreira e fi cará em exposição no 
Museu Municipal do Móvel. Uma 
réplica da mesma será oferecida à 
Universidade Católica.

A jovem Maria do Ro-
sário Pedroso, de 19 

anos, natural da freguesia de 
Seroa, no concelho de Paços 
de Ferreira, foi voluntária na 
Jornada Mundial da Juven-
tude e viveu uma experiência 
que descreve como “incrível”. 
“Eu acho que foi uma expe-
riência incrível. Sem sombra 
de dúvidas. Não existe outras 
palavras para descrever isto. 
Se pudesse voltaria a repetir 
tudo de novo. Independente-
mente de muito trabalho, que 
nós voluntários tivemos, acho 
toda a experiência em si foi 
bastante enriquecedora e ado-
rei o tempo que passei lá, as 
pessoas que conheci, as coisas 
que senti, voltaria a repetir 
tudo se me dessem a oportuni-
dade”.

A jovem estudante chegou 
a Lisboa no dia 23 do julho e es-
teve desde lá a trabalhar para 
melhorar a vida dos outros par-
ticipantes, tentando ajudar em 
vários eventos. “Eu participei no 
Festival da Juventude, durante 
segunda a sexta-feira, estivemos 
a ajudar infl uenciadores cristãos 
numa área específi ca e, na sexta 
e sábado prestei apoio a outros 
peregrinos e ajudei outros volun-

tários”, explicou.
O evento trouxe pessoas de 

todos os continentes e quase to-
dos os países do mundo, levan-
do a potenciais problemas como 
a falta de uma língua comum e 
problemas na comunicação. No 
entanto, para Maria do Rosário, 
até a própria barreira linguística 
se provou como uma experiência 
didática. “O meu grupo de traba-
lho tinha bastantes colombianos 
e portugueses, por isso até foi 
uma experiência enriquecedora 
porque eu não sabia falar espa-
nhol e tive de aprender a falar ali 
para poder comunicar com eles”.

O Papa Francisco, viu-o “duas 
vezes”, uma experiência “mui-
to marcante” e um momento de 
grande emoção. “Foi uma expe-
riência muito marcante, estamos 

habituados a vê-lo pela televisão, 
mas ali, vê-lo no palco, é uma oca-
sião especial. Traz mesmo uma 
emoção enorme a todos os pre-
sentes”, refere.

Maria do Rosário fi cou parti-
cularmente tocada pelo tema da 
inclusão – um dos mais abordados 
pelo Papa Francisco nesta edição 
da Jornada Mundial da Juventu-
de – que declara a presença de 
todo o tipo de pessoas na Igreja 
Católica, independentemente de 
raça, género, etnia ou orientação 
sexual: “Todos os discursos do 
Papa foram importantes, mas o 
que mais me marcou, sem sombra 
de dúvidas, foi o primeiro, do aco-
lhimento. A informar que a Igreja 
Católica é para todos, que tem es-
paço para toda a gente, uma ideia 
que repetiu muito no tempo que 

passou por cá”, acrescentando 
ainda que houve outro discurso 
que a marcou.

“No fi nal, no encontro dos vo-
luntários, disse para nós sermos 
“surfi stas do amor”, recorrendo 
a uma metáfora das ondas, por 
causa das ondas de Nazaré, que é 
um grande marco da cultura por-
tuguesa”.

Em relação ao futuro, Maria 
do Rosário “adorava” voltar a 
este tipo de encontro – começan-
do com o Jubileu dos Jovens, em 
2025, que é mais acessível que a 
próxima Jornada Mundial da Ju-
ventude, que será realizada em 
Seul, capital da Coreia do Sul, em 
2027. “Eu primeiro gostava de 
participar no Jubileu dos Jovens, 
que irá acontecer em Roma, em 
2025. Depois, em relação a 2027, 

continuo com vontade de ir, mas 
desta vez como participante. Esta 
experiência fez me querer ainda 
mais participar nestes eventos, 
nestes encontros, encontrar pes-
soas com uma fé enorme e o mes-
mo propósito”.

Por fi m, apesar das “expecta-
tivas altas” que Maria do Rosário 
tinha para o evento e do grande 
volume de trabalho ao qual os jo-
vens voluntários foram sujeitos, 
correu tudo de forma tranquila, 
com a experiência a fortalecer 
ainda mais a fé da jovem de Se-
roa, que saiu de lá com uma liga-
ção ainda mais forte não só com a 
religião, mas com os milhares de 
jovens que apareceram nas jorna-
das.

E, mesmo quando a energia 
parecia cair – fruto de condições 
externas como o forte calor que 
se impôs nos últimos dias do 
evento, ou problemas de logística 
comuns com este tipo de eventos 
que atraí tanta gente, Maria do 
Rosário conseguiu lutar sempre – 
com uma força que atribuí a um 
ser maior: “Tudo o que aconteceu 
durante estes 15, 16 dias que nós 
estivemos lá em baixo teve todo 
um propósito. Especialmente nos 
últimos dias, quando as forças 
já pareciam querer acabar, com 
tanto trabalho, mas havia sempre 
uma força maior que nos ajuda-
va”, conclui.

Jovem Pacense descreve experiência “incrível” 
nas Jornadas Mundiais da Juventude
Maria do Rosário Pedroso esteve presente como voluntária

Direitos  Reservados

Maria do Rosário com pessoas que acompanhou na jornada

 Papa sentou-se em cadeira 
oferecida pelo município

Direitos  Reservados

Fez no passado dia 15 de ju-
lho dez anos que desapareceu 
de Paços de Ferreira, Armé-
nio Martins – carinhosamente 
chamado de “Meninho”. 

O pai, Joaquim Castelo Mar-
tins (foto), e os seus 13 irmãos, 
continuam a manter viva a es-
perança de encontrar o fi lho e o 
cartaz do seu desaparecimento 
continua colado no vidro do Café 
Central em Modelos, Paços de 
Ferreira. 

“Meninho” tinha 49 anos 
quando desapareceu. Sofria de 
perturbações mentais e no dia 
15 de julho de 2013 saiu de casa, 
pouco depois do almoço, e nun-
ca mais houve notícias dele. Terá 
sido visto dias depois, na zona de 

Rebordosa e Lordelo, freguesias 
do concelho de Paredes e a famí-
lia recebeu algumas pistas do seu 
paradeiro, mas estas nunca se re-
velaram verdadeiras. 

O desaparecimento de “Meni-

nho” foi, na altura, comunicado 
à GNR, e a investigação desenro-
lou-se ao longo de alguns anos. 
Mas a falta de informação nova 
levou ao arquivamento do caso 
há alguns anos.

“Meninho” desapareceu 
em Paços de Ferreira há 10 anos

Foto de Meninho está à porta do café desde 2013

Direitos Reservados
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Concluídas obras de requalificação 
do Pavilhão de Arreigada

Amanhã, dia 12 de agosto, en-
tre as 9h30 e as 16 horas, na Rua 
da Raivosa, a equipa do Observa-
tório Ambiental do Município de 
Paços de Ferreira, em parceria 
com a Junta de Freguesia de Car-
valhosa, irá realizar uma ativida-
de de cariz ambiental intitulada 
de “Limpeza do Rio Carvalhosa”.

No âmbito da renaturalização 
de espaços verdes, recuperação de 
habitats naturais e preservação 
do património natural e educação 
ambiental, cerca de 30 jovens vo-
luntários de Paços de Ferreira irão 
desenvolver competências sociais 
e técnicas para a salvaguarda da 
natureza e do ambiente.

 Jovens vão limpar Rio Carvalhosa

Direitos Reservados

Pu
b

Nos termos do n.º 2 do artigo 78º do De-
creto – Lei n.º 555/99, de 16 de Dezembro, 
na sua actual redacção, torna-se público que 
a Câmara Municipal de Paços de Ferreira, 
emitiu em 02 de agosto de 2023, o ALVA-
RÁ DE LOTEAMENTO N.º 4/2023, referente 
ao P.L. nº 2/2022, em nome de José Daniel 
Ferreira Simões, S.A., em sequência do 
despacho do Senhor Presidente da Câmara 
Municipal datado de 23 de janeiro de 2023, 
através do qual foi licenciado o loteamento 
e as respectivas obras de urbanização que 
incidem sobre o prédio siro no lugar da Ser-
ra, freguesia de Seroa, descrito na Conserva-
tória do Registo Predial de Paços de Ferreira 
sob o n.º 289/19931008 e inscrito na matriz 
predial rústica sob o artigo n.º 46, da res-
pectiva freguesia.

 Área abrangida pela P.D.M..
 Operação do loteamento com 

as seguintes características:
 Área do prédio a lotear: 

28.000,00 m2;
 Área total de implantação: 

11.878,00 m2;
 Área total de construção: 

11.928,00 m2;

 N.º de Lotes: 4, com a área mí-
nima de 5.024,00 m2 e máxima de 5.475,00 
m2;

 N.º máximo de pisos acima da 
cota de soleira: 1;

 N.º máximo de pisos abaixo da 
cota de soleira: 1;

 N.º de lotes para indústria: 1;
 N.º de lotes para armazém: 3;
 Parcela sobrante: com a área de 

1.848,00 m2, sem capacidade construtiva;
 Áreas de cedência para o domí-

nio público municipal: 5.556,00 m2;
 Finalidade das cedências: arrua-

mento, passeio, estacionamento, acesso aos 
lotes e espaços verdes de utilização colecti-
va;

 PRAZO PARA CONCLUSÃO DAS 
OBRAS DE URBANIZAÇÃO: 24 meses.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
03 de agosto 2023.

O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito

AVISO
Nº 75/SOP/2023

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA S. MAMEDE - SEROA

Avisam-se os Munícipes que, devido à 
realização das festividades acima referidas, 
que se realizam nos dias 16 a 21 de agosto 
fi carão cortadas ao trânsito, as ruas e horários 
que a seguir se indicam:

Dia 14 de agosto de 2023, das 8:00 horas 
às 20:00 horas do 22 de agosto:

Rua do Parque (para instalação do palco)

Dia 18 de agosto de 2023, das 21:00 ho-
ras às 4:00 horas do dia 19 de agosto: 

Rua do Calvário, Rua do Souto (parcial), 
Rua do Parque de Lazer (parcial) Travessa 
de Pedreiras e Rua de Pereiras na lateral da 
Igreja Antiga).

Dia 19 de agosto de 2023, das 21:00 ho-
ras às 4:00 horas do dia 20 de agosto:

Rua do Calvário, Rua do Souto (parcial) 
Rua do Parque de Lazer (parcial) Travessa das 
Pereiras e Rua das Pereiras (na lateral igreja 
antiga).

Dia 20 de agosto de 2023
Das 8:00 horas às 24:00 horas: Rua do 

Calvário, Rua do Souto, Rua do Parque de La-
zer, Rua dos Almograves da Poupa;

Das 14:00 horas às 20:00 horas: Rua de 
Pereiras, Rua da Bouça e Rua de S. Mamede 
de Seroa.

Das 18:00 horas às 19:30 horas, Avenida 
Central.

As ruas afetadas pela alteração do trânsi-
to serão devidamente sinalizadas, informan-
do os condutores dos trajectos alternativos 
e os veículos que impeçam ou condicionem 
a realização das actividades, fi carão sujeitos 
a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
4 de  agosto de 2023

O Presidente da Câmara Municipal
(Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito)

O Pavilhão de Arreigada 
vai abrir portas para receber 
a época 2023/24, depois de con-
cluídas as obras de requalifi ca-
ção.

Os trabalhos que incluíram 
a substituição da cobertura de 
fi brocimento, num investimen-
to total de 95 mil euros, permi-
tiu requalifi car um importante 
equipamento desportivo que é 

diariamente utilizado pelo Grupo 
Desportivo Cultural e Recreativo 
Escolas de Arreigada, melhoran-
do, substancialmente, as condi-
ções para a prática de futsal.

O valor desta empreitada foi 
suportado, em cerca de 40 mil 
euros, pelo Instituto Português 
da Juventude, e o remanescen-
te, no valor de 55 mil euros, pela 
Câmara Municipal de Paços de 
Ferreira.

A Junta de Freguesia de 
Meixomil celebrou no 

passado fi m-de-semana, dia 6 
de agosto, o “Dia de Meixomil”.

Inserido nas atividades, foi 
inaugurado no Parque de Lazer 
de Meixomil um Campo de Pa-
del, o primeiro campo de Padel 
gratuito em Portugal. Nas redes 

sociais a autarquia garante que o 
novo campo “será uma excelen-
te oportunidade para que todos 
possam conhecer e se apaixonar 
por esta modalidade”.

Foi ainda hasteada a Bandeira 
de Eco-Freguesia, numa cerimó-
nia que contou com o executivo 
da Junta de Freguesia de Meixo-
mil liderado por Serafi m Leal, 

bem como o Vice-presidente da 
Câmara Municipal, Paulo Ferrei-
ra.

De recordar que no passa-
do dia 13 de julho, a freguesia de 
Meixomil foi galardoada com 
bandeira verde- Eco – Freguesia 
XXI 2023. Meixomil é a primeira 
e única freguesia do concelho de 
Paços de Ferreira a receber esta 
distinção, que “simboliza o reco-
nhecimento de um bom trabalho 
que tem sido feito, mas também 
o assumir que o compromisso em 
continuar a trabalhar por um ter-
ritório e uma comunidade cada 
vez mais sustentáveis” referiu a 
junta nas suas redes sociais. 

Este Galardão bienal, simboli-
zado pela Bandeira Verde, visa di-
vulgar e distinguir as freguesias 
com melhores práticas de sus-
tentabilidade, não só ambiental, 
mas também socio-económico e 
cultural, implementadas nos últi-
mos dois anos.

 Celebrado Dia de Meixomil 
com bandeira Eco-freguesia

Homem morre 
atropelado
em fábrica

Um homem de 64 anos, de 
Eiriz, morreu depois de ter 
sido atropelado por um colega 
de trabalho, numa empresa de 
mobiliário em Paços de Ferrei-
ra.

Ao que o Jornal IMEDIATO 
apurou, o acidente ocorreu na 
semana passada, quando os dois 
homens se dirigiam para o carro, 
para regressar a casa depois de 
um dia de trabalho.

Ainda no parque de estacio-
namento, José Pacheco de 64 
anos, foi atropelado por um car-
ro, conduzido por um colega.

O homem fi cou gravemente 
ferido e foi hospitalizado. Mas 
não resistiu aos ferimentos e fa-
leceu esta segunda-feira.
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Eduardo M M Silva

Sobre as Jornadas Mundiais da Juventude, 
promovidas pela Igreja Católica, já se disse prati-
camente tudo. Independentemente dos argumen-
tos a favor ou contra, há algo, que nesse fervor, une 
as partes: o plano da Igreja. O que esteve e está, 
sempre,  em causa, apesar de todo o arrebatamen-
to que o evento produziu, é a Igreja, jamais Jesus 
Cristo.

No sítio da “internet” relativo às JMJ, estas 
são defi nidas em quartos curtos parágrafos onde 
a palavra Igreja surge seis vezes e a palavra Cris-
to surge apenas 2 vezes, sendo que uma até nem 
conta, pois refere-se à data adotada que coincide 
com o domingo de Cristo Rei. Mesmo quando se 
refere a Jesus Cristo, isso não passa de um eufe-
mismo para Igreja, uma vez que o estímulo para 
o encontro com Cristo, como é mencionado neste 
texto, é o Cristo da Igreja e não o Cristo que nos 
“libertou” ao rejeitar as “tentações” descritas em 
Lucas 4 -1 a 12. 

Esse Jesus Cristo não foi convidado. Na ver-
dade, se aparecesse, seria escorraçado. Estas são, 
sem dúvida, palavras fortes: a analogia é com a 
cena do Grande Inquisidor dessa enorme obra 
“Os irmãos Karamázov” de Fiodor Dostoievski. 
Ressoam as palavras desta personagem tão mar-
cada pelo humanismo, sublinhando a existência 
das três forças capazes de vencer e cativar para 
sempre as consciências dos rebeldes fracos, para 
a felicidade deles: o milagre, o mistério e a auto-
ridade. Baseiam-se nelas a correção que a Igreja 
fez ao feito de Cristo, justamente, aquele com  que 
este havia recusado tais forças , dando o exemplo. 
Não obstante, mais uma vez constatamos o uso 
dessas forças pela Igreja: nas JMJ, nada faltou, até 
o milagre.

Cristo, como todos nós, percebeu que o segre-
do da existência humana não é o de apenas viver, 
mas ter algo por que viver. Porém, ao invés de se 
apoderar da liberdade das pessoas, aumentou-a, 
permitindo-lhes a escolha do bem e do mal. Cien-
te de que não há nada mais sedutor e, ao mesmo 
tempo, torturante, para o ser humano, do que a 
liberdade de consciência, a Igreja aceita suportar 
essa liberdade. Estende o reino dos céus, que Cristo 
destinara aos eleitos - os fortes -, aos fracos - os 
pervertidos e rebeldes. Ao fi car livre, a preocupa-
ção mais penosa e constante do ser humano é, pre-
cisamente, a de encontrar, o mais depressa pos-
sível, alguém perante quem se inclinar. Aí está a 

Igreja, admirada por suportar essa liberdade que 
lhe é entregue; organizar a vida de todos os que 
se submetem como um jogo infantil, com canções 
em coro e danças inocentes. O amor e fervor que 
lhe devotam aumenta ainda porque fracos e im-
potentes lhes é permitido o pecado redimido pela 
confi ssão: recorrente nestes dias foi a imagem do 
local designado para esse ato fundamental.

Esta liberdade, contudo, não basta, há que 
aceitar o milagre - o ser humano procura mais 
o milagre que Deus -, como alicerce da esperança, 
desse medo que enche a alma, sobretudo, nos mo-
mentos mais difíceis da vida. Claro, é um misté-
rio, o de que uns são os escolhidos e os outros não. 
O mistério ensinado como sendo mais importan-
te do que a livre escolha do coração e o amor. O 
mistério a que todos devem obedecer cegamente, 
mesmo contra a sua consciência. Tal foi o arre-
batamento nas JMJ, que continuam a pulular as 
imagens da prédica do Papa de uma lucidez que só 
seria desconcertante, se os ouvintes não estivessem 
tomados por uma devoção inebriada. Apesar de 
tudo, o discurso não abandona a vertente do ades-
tramento a que muitos se sujeitam.

 Não se julgue, no entanto, que acabam 
aqui os tormentos cuja mitigação, a  Igreja tomou 
encargo de suprir ao ser humano. Há um terceiro 
e último: a necessidade da união universal. Esta 
é uma aspiração, desde sempre, da humanidade. 
Para a Igreja, isto é essencial na sua ação de con-
vencer de que só se será livre quando se abdicar da 
liberdade a seu favor e a ela submeter-se. Esse fl u-
xo de união, visto e revisto, por estes dias da JMJ, 
é o rejúbilo de todos - uma afi rmação, uma excla-
mação de orgulho nacional: o orgulho dos fracos.

Por tudo isto, está fácil de perceber que Jesus 
Cristo não seria bem-vindo e quem esteve presente 
foi ele, o ele em nome do qual a Igreja age. Mas, já 
me alonguei demasiado para um artigo de jornal, 
pelo que concluo, algo abruptamente, afi rmando 
que fraco não signifi ca aqui propriamente algo 
de depreciativo, mas sim, humanidade. Esse tra-
ço que nos distingue dos outros seres do universo, 
portanto, sujeito a tormentos que, mais do que se-
rem mitigados, devem ser aceites no viver de cada 
um (Jesus Cristo) perante as contingências da 
vida (Deus). Assim termino a minha “encarna-
ção” no grande inquisidor com referência à fi loso-
fi a da carne de Michel Henry.   

JMJ, naturalmente, 
sem Cristo

César Teles
Agente Comercial

Teclado hcesar XXXVII 
– Propaganda

“Ui, esse gajo é um propagandista!”, dizia 
o meu pai quando se referia a alguém que era 
muito palavroso, opinador ou detentor de con-
vicções fortes!

A propaganda sempre foi o veículo usa-
do para a disseminação de utopias idílicas, 
de verdades encomendadas, de promessas de 
falsa felicidade que, encapotada por engenho-
sos artifícios de cosmética, te parece plena. E 
a grande virtude da propaganda é conseguir 
satisfazer todos os intervenientes: tanto cor-
responde aos interesses maliciosos dos egoístas 
propagadores das mentiras como tem ainda o 
condão de fazer felizes os fi éis entusiastas das 
doutrinas propagadas. 

Hoje, achamos que somos imunes a propa-
gandas porque a informação que nos chega é 
vasta e está ao nosso alcance selecionar as fon-
tes que consideramos mais credíveis, rejeitando 
por isso, toda as construções falaciosas que nos 
tentam vender. Mas este processo está longe de 
ser simples e hoje, é também muito fácil semear 
e fazer propagar ideias que os mais variados 
grupos de interesse pretendem disseminar. 

A propaganda clássica era típica em go-
vernos autoritários que se eternizavam no 
poder, que a usavam para subjugar as popula-
ções. Estes governos, a par de uma musculada 
malha de defesa, detinham ou controlavam 
os poucos veículos de comunicação existentes, 
para doutrinar o povo a seu bel-prazer, trans-
formando-o num rebanho de gente que se via 
privada de pensar.

Hoje, a propaganda continua a ser uma 
estratégia adotada pelos políticos, mas feliz-
mente, não sem contraditório, ferramenta que 
quanto melhor for usada, mais preparados 
estaremos para regimes verdadeiramente de-
mocráticos.

Esta possibilidade de, livremente, reba-
termos as ideias que nos impingem, a par do 
acesso a canais que facilitam o debate de ideias, 
também abrem o caminho para a dissemi-
nação de infi ndáveis pensamentos, uns muito 

bons, outros nem por isso.
Inúmeros grupos de pressão, através de 

um conjunto de estratégias muito bem gizadas, 
propalam ideias minuciosamente concebidas, 
que pretendem iludir os mais distraídos. Aliás, 
os pilares dessas estratégias são os diversos 
comentadores, hoje mais conhecidos por “tu-
dólogos”, “papagaios”, “cartilheiros”, ou ainda 
mais adequado, porque na verdade se trata de 
propaganda, os propagandistas, como diria o 
meu pai!

Damo-nos conta que, com o surgimento 
dos diversos meios de comunicação, também 
emergiram os novos reis da retórica, são eles os 
já referidos comentadores e ainda uma nova 
geração mais moderna composta por strea-
mers, youtubers, infl uencers (nomes que em 
estrangeiro dão sempre uma certa credibili-
dade). 

Todos estes atores são atirados para den-
tro de uma poderosa “bimby”, que tudo cor-
ta, tritura e mescla e em seguida tudo serve a 
ávidos glutões, que sôfregos degustam sedutores 
“amuse-bouches”, apresentados num exube-
rante empratamento: as “redes sociais”!

Ao sabor destes opinadores lá vamos tendo 
como garantido que um determinado partido 
com certas ideias muito pragmáticas e apa-
rentemente justas é a melhor solução para o 
país; que determinado clube que veste de uma 
certa cor é melhor que todos os outros; que uma 
determinada crença é a única que abrirá as 
portas da redenção; que umas determinadas 
comidas e hábitos alimentares são a acertada 
dieta alimentar que te trará saúde e beleza; que 
determinado estilo de vestir estará de acordo 
com a imagem que todos admiram e idola-
tram; que um determinado posicionamento 
social da moda te irá atribuir uma incontestá-
vel admiração dos que te rodeiam...

Não nos deixemos afetar ou enganar. O 
grande desafi o é distinguir informação de pro-
paganda. Será que vamos conseguir sem polí-
grafo? O meu pai conseguiria!
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Começam sábado, dia 
19 de agosto, as Festas 

em Honra de Nossa Senhora 
do Rosário, em Carvalhosa. As 
celebrações estendem-se até à 
semana seguinte, acabando no 
dia 27, com a procissão.

Em entrevista ao IMEDIATO, 
Humberto Rocha e Pedro Costa, 
da comissão de festas, afi rmam 
que procuraram criar um cartaz 
variado, que “tente abranger todo 
o público, desde os mais novos aos 
mais velhos”.

“O início do nosso cartaz é um 
apoio da junta, digamos, que está 
associado ao programa cultural, 
e que traz aqui alguns grupos do 
nosso concelho aos quais quere-
mos dar algum destaque”, refere 
Humberto Rocha.

No entanto, apesar de tudo, 
não é essa a maior diferença dos 
anos anteriores para a edição que 
está prestes a começar. “A princi-
pal diferença na nossa festa deste 
ano é em termos de espaço. Vamos 
aumentar o espaço, vamos crescer 
a festa para a Rua da Nossa Senho-
ra do Rosário, onde vamos ter uma 
zona de diversão que não tivemos 
nos anos anteriores”, afi rmou Pe-
dro Costa.

Para os festeiros, a organiza-
ção deste evento continua a ser 
um “peso muito grande”, mas um 
peso que os deixa “orgulhosos”. 
“Nós somos bairristas, gostamos 
da nossa terra e gostamos das 
nossas festas. Andamos um ano 
inteiro a trabalhar em prol das 
festas. Não são coisas de fi car por 
poucos trocos, demoram tempo e 

requerem trabalho, mas fi camos 
muito orgulhosos por estar inse-
rido na comunidade da qual faze-
mos parte”.

“Nunca é fácil organizar uma 
festa com esta dimensão, temos 
de pensar sobre muitas situa-
ções com as quais não estamos 
habituados a lidar e obriga-nos a 
pensar muito. Existem também 
os limites económicos, que cau-
sam sempre difi culdades. Mas, 
felizmente, temos muito apoio de 
pessoas que nos permitem organi-
zar as festas”, agradecem os orga-
nizadores, que apesar de tudo, se 
mantêm positivos em relação ao 
impacto da festa não só na vida 
dos cidadãos de Carvalhosa, mas 
na sua própria vivência.

“É uma experiência de vida, 
nós conhecemos muito mais a 
nossa população quando estamos 
inseridos, temos feedback de to-
das as pessoas, temos um contac-
to direto com os cidadãos. E isso 
engrandece-nos, a forma como 
somos recebidos pelas famílias, 
deixa-nos felizes”, explicou o or-
ganizador Humberto Rocha.

Neste momento, a organização 
do evento está “positiva”, chegan-

do agora ao momento de  apri-
morar os pequenos detalhes que 
transformam a festa num evento 
imperdível. “Isto é uma fase difí-
cil, a reta fi nal, com muita coisa a 
acontecer. Muitas decisões são to-
madas na hora e isso às vezes difi -
culta um bocadinho. Mas, no todo, 
a questão da organização está bem 
planeada e bem encaminhada”.

Por fi m, os organizadores es-
tão esperançados que, “acima de 
tudo, a população de Carvalhosa e 
arredores goste das nossas festas”, 
como espera Pedro Costa. “Esta-
mos a trabalhar para fazer destas 
festas especiais. E não tenho dú-
vidas que vamos ter muita gente, 
estamos a fazer um cartaz para a 
população. É o nosso convite para 
todos nos virem visitar, porque 
vão ser umas grandes festas”.

“Diversão acima de tudo, mui-
ta alegria, que as pessoas também 
precisam, depois destes últimos 
anos de pandemia e tudo mais. É 
preciso este espírito de partilha, 
de festa, de alegria, que as pes-
soas vivam o espírito da Senhora 
do Rosário, que também passa por 
esta festa, que é feita em sua hon-
ra”, promete Humberto Rocha.

Festas de Nossa Senhora do Rosário 
em Carvalhosa arrancam 
dia 19 de agosto

O Rancho folclórico São 
Pedro da Raimonda, esteve 
presente, no passado dia 29 
de julho, na 42.ª edição das 
Danças do Mundo na gala 
Nacional em Argoncilhe.

A 42.ª edição teve quatros 
representantes de Portugal, e 
grupos de vários países nomea-

damente da Argentina, Colôm-
bia, Croácia, Espanha, Itália, 
Panamá e Sérvia.

O festival decorreu de 19 
de julho a 30 julho, com várias 
galas por vários pontos do país, 
e envolveu cerca de 500 parti-
cipantes, entre convidados e 
voluntários. Este é considerado 
um dos maiores festivais inter-
nacionais de folclore do país.

 Rancho da Raimonda presente 
nas Danças do Mundo

 O Município de Paços de 
Ferreira vai organizar, no Par-
que Urbano de Paços de Ferrei-
ra, nos dias 8 e 9 de setembro o 
festival Capital do Móvel Sum-
mer Fest.

A primeira confi rmação foi 
a de T-Rex que vai atuar no dia 
8 de setembro. Dono de vários 
hits, desde “Tinoni”, “Ta tudo 
bem” e “UUUUUHH”, Daniel 
Benjamim, “promete pôr todo 
o público jovem a saltar”. Em 
2022, o músico sagrou-se o 4.º 
artista nacional mais escutado 
no Spotify em Portugal, somou 
mais de 24 milhões de streams 

em 170 países e solidifi cou uma 
base de fãs com uma arte em que 
cruza diferentes nuances do hip 
hop, com ecos de r&B e afro pop 
à mistura.

T-Rex lançou a 8 de janeiro 
o seu mais recente disco “Cor 
D’Água”, que foi consagrado 
como um álbum de ouro, certi-
fi cado atribuído pela Associação 
Fonográfi ca Portuguesa e a Au-
diogest.

Ainda no dia 8 de setembro 
vai subir a palco Dillaz, que vai 
trazer o melhor do hip-hop old 
school. Dono do hit português 
“mo boy”, “clima”, “gravidade” 
e “papaia”, André Chapelas pro-
mete trazer as raízes do hip-hop 

com uma mensagem muita carac-
terística do seu concerto. 

Dillaz é um dos artistas mais 
conceituados no contexto do Hi-
p-Hop português. Em 2022 o ar-
tista lançou o seu segundo álbum 
“Oitavo Céu“.

Para o dia 9 de setembro, está 
já confi rmada a presença da ban-
da portuguesa Wet Bed Gang, 
uma das principais referências do 
hip-hop Português, com milhões 
de streams, donos dos hits “Devia 
de ir”, “Não sinto” e “Maluco”.

Formado em 2014 por João 
Rossi e Pizzy, o grupo é compos-
to por quatro cantores e rappers 
portugueses: Gson, Zara G, Kroa 
e Ziggy Jr.

Capital do Móvel Summer Fest em setembro

O Rancho Folclórico de 
São Pedro da Raimonda tem, 
desde o passado dia 23 de ju-
lho, as suas músicas disponí-
veis em todas as plataformas 
online, nomeadamente no 
Spotify, no YouTube Music, 
no Itunes, entre outras. 

Em comunicado o Rancho 
Folclórico de São Pedro da Rai-
monda ao refere que, “providen-

ciamos a possibilidade de qual-
quer pessoa em qualquer parte 
do mundo pode ouvir e desfru-
tar dos nossos cantares”. 

O grupo afi rma ainda que, 
“num mundo cada vez mais 
marcado pela globalização e 
pela transição digital, estes pas-
sos revelam-se de extrema rele-
vância naquilo que diz respeito 
à preservação da cultura e, mais 
concretamente, do folclore por-
tuguês”. 

 Rancho de Raimonda 
com músicas online

Os festeiros Humberto Rocha e Pedro Costa

Direitos Reservados

Agenda

No próximo dia 12 de 
agosto, a Banda Musical de 
Paços de Ferreira vai reali-
zar o já tradicional concerto 
«A’gosto», em frente ao edifí-
cio do Museu Municipal. 

A atuação vai contar com 

as vozes de Cristina Silva, Inês 
Silva, Nuno Oliveira, Rui Porto, 
Daniela Nunes e direção musi-
cal de Alexandre Coelho. 

A atuação tem início mar-
cado pelas 22h. O concerto vai 
contar com a participação es-
pecial da banda portuguesa Pe-
r7ume.

 Banda Musical de Paços 
de Ferreira organiza concerto 
“A’gosto”

Este sábado, dia 12 de agos-
to, vai celebra-se o Dia Inter-
nacional da Juventude.

Desta forma a entrada para 
as Piscinas Exteriores de Pa-

ços de Ferreira serão gratuitas 
para as crianças e jovens até 
aos 29 anos. 

As entradas estão limitadas 
à lotação do espaço

Entrada gratuita nas piscinas no 
Dia Internacional da Juventude
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Xxxxx

A Moreira e António Leão, Lda., presta homenagem póstuma ao Sr. Urbano Leão, colaborador da empresa desde a sua 
fundação e irmão do Sócio-Gerente Sr. António Leão. 
Numa luta inglória e numa despedida precoce, o Sr. Urbano deixa-nos a lembrança de ter sido um pai maravilhoso, um amigo 
excecional e um irmão inigualável, sempre presente na vida de todos os familiares de uma forma indiscutivelmente dedicada. 
Um homem humilde, modesto, revelador de excelentes dotes de carácter, em que se destacam a lealdade, o espírito de 
sacrifício, a abnegação e a coragem física e moral, o Urbano granjeou a confi ança e estima de todos que com ele nesta 
vida se cruzaram.
Nos nossos corações, agradecidos pela alegria que em vida nos trouxe, a luz da sua presença nunca se apagará.

Com Amor e eterna saudade, 
Moreira e António Leão

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

LimpezasLimpezas TeiTeixeiraxeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Rua Dom José Lencastre 
Paços de Ferreira

Contactar tel. 936 397 897

ARRENDA-SE ESCRITÓRIO 

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

Adolfo Amílcar Moreno, Vereador da 
Gestão Urbanística, desta Câmara Munici-
pal, com competência delegada: 

Torna-se público que se encontra a tra-
mitar nesta Câmara Municipal (Divisão da 
Gestão Urbanística) um pedido de alteração 
de licença de loteamento que incide o lote 
n.º 47, titulado pelo Alvará de Loteamento 
n.º 29/92, concedido a Sociedade de Cons-
truções Santos & Filhos, Lda e formulado 
por Sónia Cristina da Silva Pinto, proprietá-
ria do referido lote, sito no Lugar de Santa 
Luzia, da freguesia e concelho de Penafi el. 

Nos termos do disposto no n.º 3 do arti-
go 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 
de dezembro, na sua redacção atual, e ao 
abrigo do disposto na alínea e) do n.º 1 do 
artigo 112.º do Decreto-Lei n.º 4/2015 de 
07 de janeiro, torna-se público que os pro-
prietários dos lotes constantes do referido 
alvará de loteamento, têm o direito de se 
pronunciarem, querendo, no prazo de 10 
(dez) dias uteis, com início no dia seguinte 
à publicação do presente anúncio, sobre o 
pedido de alterações. Na falta de resposta, 
no prazo referido, considerar-se-á que nada 

têm a opor à alteração da licença da opera-
ção de loteamento. Para tanto, informa-se 
que o que o respectivo processo encontra-se 
disponível para consulta dos interessados 
todos os dias úteis, das 9h00 horas às 12:30 
horas e das 14:00 horas às 17:30 horas, na 
Câmara Municipal de Penafi el.

Penafi el, 25 de julho de 2023 

O Vereador da Gestão Urbanística
(Por despacho de Delegação de Competên-

cias do Presidente da Câmara de 19.10.2021)
Adolfo Amílcar Moreno 

ANÚNCIO
N.º346/2023

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA DE 
NOSSA SENHORA DE TODO 

O MUNDO EM FIGUEIRÓ

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

Avisam-se os Munícipes que, devido à rea-
lização das festividades acima referidas, que 
se realizam nos dias 19 a 28 de agosto fi carão 
cortadas/condicionadas ao trânsito, as ruas e 
horários que a seguir se indicam:

Condicionamento de trânsito para colo-
cação e remoção de arcos decorativos e ilu-
minação:

Dias 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 e 19 de agosto 
(colocação dos arcos) e 28, 29, 30, 31 de agosto 
e 1, 2, 3, 4, 5 de setembro (remoção dos arcos):

Avenida da Igreja, Largo Padre António 
Monteiro Soares, Rua de Sana Luzia, Rua 6 de 
Novembro, Rua Nossa Senhora do Rosário, Rua 
do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua de S. Tiago, 
Rua do Cruzeiro e Rua da Paz. 

Corte de trânsito:.
Dia 19 de agosto, entre as 20:00 horas e a 

1:00 hora do dia seguinte:
Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 

Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 20 de agosto, entre as 20:00 horas e a 
1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 21 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e a 1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário

Dia 22 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e a 1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 23 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia (até á rua da Paz), Largo Padre An-
tónio Monteiro Soares, Rua do Facho, Rua da 
Carvalhosa, e Rua Nossa Senhora do Rosário 
e entre as 20:00 horas e as 23:00 horas,   Rua 
6 de Novembro 

Dia 24 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do 
Rosário.

Dia 25 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 6:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 

Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do 
Rosário.

Dia 26 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 6:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de San-
ta Luzia, Largo Padre António Monteiro Soares, 
Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua do Cru-
zeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do Rosário.

Dia 27 de agosto de 2023, entre as 9:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial), Rua Nossa Senhora do Ro-
sário, entre 13:00 horas e as 3:00 horas do dia 
seguinte e Rua 6 de Novembro, entre as 13:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte.

As ruas afetadas pela alteração do trânsito 
serão devidamente sinalizadas, informando os 
condutores dos trajectos alternativos e os veí-
culos que impeçam ou condicionem a realiza-
ção das actividades, fi carão sujeitos a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 7 
de  agosto de 2023

O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO EM CARVALHOSA

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

A Junta de Freguesia de Galegos, con-
celho de Penafi el, torna público que está 
a atualizar a identifi cação e contactos dos 
atuais titulares de talhões (campas e jazi-
gos) concedidos no cemitério, criando-se 
assim um registo atualizado de todos os 
titulares de concessões no Cemitério de 
Galegos. 

Para o efeito, os titulares de campas e 
jazigos no Cemitério de Galegos deverão 
dirigir-se à Junta de Freguesia de segunda-
-feira a sexta-feira, das 9h30 ao 12h00, en-
tre 14 de Agosto e 14 de Setembro de 2023. 

A Presidente da Junta de Freguesia
 de Galegos,
Laura Duarte

ANÚNCIO

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA NOSSA SENHORA DO PILAR 
- PENAMAIOR

Avisam-se os Munícipes que, devido à 
realização das festividades acima referidas, 
que se realizam nos dias 12 a 18 de agosto, 
fi carão cortadas trânsito, as ruas e horários 
que a seguir se indicam:

Dia 14 de agosto de 2023, Rua do Pilar 
(área envolvente à capela), das 20:30 horas 
às 2:00 horas do dia seguinte;   

Dia 15 de agosto de 2023, Rua do Pilar 
(área envolvente à capela), das 14:30 horas 
às 18:00 horas.

Corte alternativo caso o risco de incêndio 
seja “muito elevado” ou “máximo”

Dia 15 de agosto de 2023; Largo do Cô, 

parte da Rua de Além e parte da Rua das Fel-
gueiras, das 16:00 horas às 17:30 horas, para 
passagem da procissão.

As ruas afetadas pela alteração do trânsi-
to serão devidamente sinalizadas, informan-
do os condutores dos trajectos alternativos 
e os veículos que impeçam ou condicionem 
a realização das actividades, fi carão sujeitos 
a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
7 de  agosto de 2023.

O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

Avisam-se os Munícipes que, devido à 
realização das festividades acima referidas, 
que se realizam nos dias 11 a 16 de agosto 
fi carão cortadas ao trânsito, as ruas e horá-
rios que a seguir se indicam:

Dia 11 de agosto de 2023, das 21:00 
horas às 2:00 horas do dia seguinte

Rua da Igreja
Dia 12 de agosto de 2023, das 21:00 

horas às 23:59 horas:
Rua das Alminhas, Rua Central das Al-

minhas, Rua Padre António Vieira, Rua Albi-
no Barbosa, Rua José M. Carneiro Leão, Rua 
São Tiago Figueiró e Rua da Igreja.

Dia 13 de agosto de 2023, das 00:00 ho-
ras às 4:00 horas, das 14:00 horas às 20:00 
horas e das 21:00 horas às 4:00 horas do dia 
seguinte, Rua da Igreja.

Dia 14 de agosto de 2023, das 21:00 
horas às 4:00 horas do dia seguinte, Rua 
da Igreja.

Dia 15 de agosto de 2023, das 14:00 ho-
ras às 21:00 horas, Rua da Igreja, Av. Aldeia 
Nova, Rua Pe. António Vieira, Rua São Tiago 
Figueiró, Rua Toninho de Castro e Rua José 
Maria Carneiro Leão e das 21:00 horas às 
6:00 horas do dia seguinte, Rua da Igreja.

As ruas afetadas pela alteração do 
trânsito serão devidamente sinalizadas, 
informando os condutores dos trajectos 
alternativos e os veículos que impeçam ou 
condicionem a realização das actividades, 
fi carão sujeitos a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferrei-
ra, 4 de agosto de 2023

O Presidente da Câmara Municipal
(Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito)
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Ricardo Silva em estreia no Paços, 
“estamos preparados”

Pu
b

Aposta em levar o Paços 
de volta à I Liga

Aos 41 anos, Ricardo 
Silva tem este sábado 

o seu primeiro desafi o como 
treinador nas Ligas Profi s-
sionais de futebol. Natural 
de Guimarães, foi nos clubes 
da região que trilhou o seu 
percurso, até chegar há duas 
épocas ao Lank Vilaverdense, 
equipa que subiu consecuti-
vamente do Campeonato de 
Portugal à Liga 3 e à II Liga.

O seu caminho ascendente 
despertou o interesse da direção 
do FC Paços de Ferreira, que viu 
nele o homem certo para recolo-
car o Clube na I Liga.

Dois meses após ter sido 
apresentado e já com toda a pré-
-época feita, Ricardo Silva diz-se 
pronto a entrar com o pé direito 
na II Liga, que terá um FC Paços 
de Ferreira vs UD Leiria como 
jogo de estreia da competição, às 
11h00 de sábado na Mata Real.

Já integrado na dinâmica pa-
cense, o novo treinador pacense 
não esconde a felicidade pelas 

condições de trabalho encontra-
das em Paços. “Estamos no bom 
caminho, com muito boas sensa-
ções e estou a adorar o ambiente 
do clube”. Embora esteja tudo 
preparado para a estreia, Ricar-
do Silva sente que a equipa tem 
capacidade para crescer mais. 
“É normal termos ainda muitas 
coisas a afi nar, embora o nível já 
esteja médio-alto para quem tem 
muitos jogadores que começaram 
esta época a jogar juntos”.

A pré-época foi longa, interca-
lada por um jogo ofi cial da Taça 
da Liga (derrota no Estoril 2-0) e 
marcada também pelas saídas de 
Juan Delgado, Jordan Holsgrove 
e Nigel Thomas. Este é sempre 
um período marcado por alguma 
instabilidade no plantel, o que 
perturba o trabalho do treinador. 
“O contexto de indefi nição em 
jogadores com mercado, não só 
pelo seu valor mas também por 
serem boas oportunidades fi nan-
ceiras para o Clube, acaba sempre 
por fazer com que o compromis-
so não seja o mais acertado nessa 
fase – o que é normal, pois são 

seres humanos e estão em inde-
fi nição. Esse foi o grande desafi o 
das nossas primeiras três sema-
nas”. Uma situação já ultrapassa-
da, pelo que o foco agora é total 
no grupo. “Tiramos muito boas 
ilações dos dois últimos jogos de 
pré-época. Temos uma equipa 
competitiva, humilde e que vai 
lutar sempre pelos três pontos. 
Vamos dar respostas e os nossos 
adeptos vão orgulhar-se dela”.

Plantel por fechar
Apesar do campeonato se ini-

ciar este fi m-de-semana o merca-
do de transferências está aberto 
até fi nal do mês. Face às saídas 
verifi cadas durante a pré-época 
e às lesões prolongadas de João 
Araújo (operado ao joelho) e Ícaro 
Silva (fratura na face) o FC Paços 
de Ferreira vai ao mercado para 
equilibrar um plantel que, nesta 
altura, tem 24 elementos. “Não 
temos o plantel fechado. Estamos 
com portas abertas à entrada de 
jogadores de qualidade que nos ve-
nham ajudar”, confi rma o técnico 
pacense.

Realizou-se mais uma 
etapa do smashtour em 
Paços de Ferreira, com 
a presença de 44 atletas 
(masculinos e femininos).

Com organização conjun-
ta da escola de ténis de Pa-
ços de Ferreira-ARC Sobrão 
e Federação Portuguesa de 
Ténis, a prova contou com a 
presença de atletas de todo 
o país, assim como do ETPF-
-ARCSobrão, tendo Santiago 

Freitas conquistado o 1.º lugar 
do quadro B sub9. Já o 4.º lu-
gar seção B sub10 foi alcança-
do por Kevin Seixal e o atleta 
Guilherme Pinto foi aos quar-
tos de fi nal do atleta em sub9.
O clube ETPF – ARC Sobrão or-
ganizou ainda o 1º torneio sé-
nior de Verão que contou com 
a presença de 16 jogadores. Fin-
da a competição, o 1.º lugar foi 
alcançado por Tomás Barbosa, 
seguido de Filipe Fidalgo e Jor-
ge Saro, respetivamente 2.º e 
3,º classifi cados.

ARC Sobrão realizou mais 
uma etapa do Smashtour

O futebolista André Leão, 
ex-jogador do Paços de Fer-
reira e natural de Freamun-
de, irá reforçar o Leça FC 
para a próxima temporada.

Aos 38 anos, o médio, que 
conta com 146 jogos no futebol 
profi ssional português, mais 
139 no estrangeiro, entre Es-
panha e Roménia, decidiu jun-
tar-se ao projeto por sentir que 
ainda tem “muita paixão pelo 
futebol e vontade de ajudar”, 
acrescentando que o Leça “tem 
de tudo, menos de futebol dis-
trital” e que o projeto apresen-
tado o aliciou.

“O projeto que me foi apre-
sentado pelo Leça pareceu-me 
muito bom, as pessoas pare-
cem-me de confi ança”, referiu 
André Leão numa declaração 
ao website da Associação de 
Futebol do Porto.

O ex-jogador do Salguei-
ros, afi rmou que a sua presen-

ça será importante para ajudar 
um plantel ainda inexperiente: 
“Vamos ter um plantel muito 
jovem, pelo que quero trans-
portar essa minha experiência 
para os mais novos”.

Por fi m, André Leão acredi-
ta que, apesar de ser o seu pri-
meiro ano no futebol distrital, 
tem tudo para ser um momento 
histórico na sua carreira com 
mais de 20 anos de profi ssio-
nal: “O projeto que me apresen-
taram é para mais do que um 
ano, mas acredito nas pessoas, 
que estão apostadas em fazer 
coisas bonitas. Acredito que 
será um bom ano para todos 
nós”, concluiu o médio.

André Leão deixa Salgueiros 
e vai reforçar o Leça

Direitos Reservados

Ricardo Silva quer cativar os adeptos pacenses na estreia da II Liga
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Foi confi rmado que o  1.º 
de Maio Figueiró na época 
2023/2024 vai militar na 1.ª 
Divisão distrital.

De recordar que a equipa de 
Figueiró fi cou em 2.º lugar no 
2.ª divisão série 2, com 73 pon-

tos, e venceu o Apuramento do 
5º/6º frente ao Maia Lidador B.

Nas redes sociais o clube re-
fere que “pela primeira vez na 
história do nosso clube iremos 
competir na 1.ª Divisão Distri-
tal”. 

Figueiró vai disputar 
a 1.ª divisão da AF Porto

Até ao momento a equipa 
do AJM Lamoso tem à sua 
disposição 24 jogadores no 
plantel. A equipa sénior mas-
culina irá disputar a Divisão 
de Honra da Associação de 
Futebol do Porto.

A equipa é composta pelos 
guarda-redes: Leandro Alves 
(Ex. ARS Martinho) e Márcio 
Ferreira. Pelos defesas Xavier 
Cunha (Ex. CRP Barrosas), 
Igor Neto (Ex. ADC Pena-
maior), Ricardo Soares (Ex. 
ADR Macieira), Ricardo Alves 
(Ex.Equipa “B” do Clube), Flá-
vio Andrade e Zé Pedro. Pelos 

médios, Ricardo Ferreira (Ex. 
CCR Raimonda), Rúben Santos, 
Pedro Meireles e Vítor Andra-
de. E pelos avançados, Tiago 
Moreira, Sérgio Gomes, Diogo 
Ribeiro, Sérgio Machado, Da-
niel Machado, Erique Teixeira, 
Bruno Pinto, Celso Hadami, 
João Pinto (Ex. Equipa “B” do 
Clube), Pedro Brandão (Ex. 
CCD Sobrosa), Cristiano Neto 
(Ex. CD Águias Eiriz) e Miguel 
Cardoso (Ex. UDS Roriz).

A equipa técnica do AJM 
Lamoso é composta pelo trei-
nador Nuno Silva, pelo treina-
dor adjunto Luís Barros e pelo 
treinador de guarda redes Luís 
Neto.  

Lamoso com 24 jogadores 
à disposição 

 SC Freamunde inicia época 
com 27 jogadores

Jornadas
1.ª volta Jogos Jornadas

2.ª volta
1.ª (Casa) Sporting CP 14.ª (Fora)

2.ª (Fora) GRF Murches 15.ª (Casa)

3.ª (Casa) UD Oliveirense / Simoldes 16.ª (Fora)

4.ª (Fora) HC Turquel 17.ª (Casa)

5.ª (Casa) CH Carvalhos 18.ª (Fora)

6.ª (Fora) SC Tomar/IPT 19.ª (Casa)

7.ª (Casa) Riba d’Ave HC/Sifamir 20.ª (Fora)

8.ª (Fora) OC Barcelos SAD 21.ª (Casa)

9.ª (Fora) AD Valongo/Colquimica 22.ª (Casa)

10.ª (Casa) Famalicense AC 23.ª (Fora)

11.ª (Fora) HC Braga SAD 24.ª (Casa)

12.ª (Casa) SL Benfi ca 25.ª (Fora)

13.ª (Fora) FC Porto/Fidelidade 26.ª (Casa)

Juventude Pacense já conhece 
adversários na primeira

No passado dia 31 de julho, 
a Federação Portuguesa de 
Patinagem, realizou no Hotel 
VIP Zurique, em Lisboa, o sor-
teio da 1.ª fase do Campeonato 
Placard de 2023/24.

Esta é a primeira vez que a 
Juventude Pacense vai jogar na 
divisão máxima do campeonato 
de hóquei português, depois de 
ter fi cado em primeiro lugar da 
Zona Norte. 

A equipa sénior de hóquei em 
patins da Juventude Pacense es-
treia-se na prova com a receção 
ao Sporting CP, um desafi o agen-
dado para o último fi m-de-sema-
na de setembro. Na segunda jor-
nada irá deslocar-se até Cascais 
para defrontar o GRF Murches. 

A equipa do SC Freamun-
de iniciou a época 2023/2024 
no passado dia 2 de agosto 
com 27 jogadores, um treino 
aberto a todos os sócios e sim-
patizantes do clube. A equipa 
sénior masculina irá dispu-
tar a II Divisão da Associa-
ção de Futebol do Porto.

O plantel do SC Freamunde 
está fechado com toda a equipa 
técnica e jogadores já apresen-
tados de forma ofi cial. A equipa 
é composta pelos guarda-redes 
José Leitão (Renovação), Fili-
pe Barros (Sem Clube) e João 
Mendes (Ex - SC Nun’Álvares). 

Pelos defesas Edgar Veiga 
(Renovação), Eduardo Brandão 
(Renovação), Honorato Ribeiro 
(Renovação), Simão Rodrigues 
(Renovação – Promovido dos 
juniores), Paulinho (Ex – GDC 
Ferreira), Tiago Pereira (Ex – 
CD Águias de Eiriz) e Tomé 
Neto (Ex – ADC Penamaior). 

Pelos médios Alexandre Ribei-
ro (Renovação – Promovido 
dos juniores), Carlos Tiago (Re-
novação), David Camelo (Reno-
vação), Henrique (Renovação), 
Alex (Ex – AJM Lamoso), Edu 
Santos (Ex – CD Águias de Ei-
riz), Fábio Brandão (Ex – CD 
Águias de Eiriz) e Paulo Ferrei-
ra (Ex – CD Águias de Eiriz). E 
pelos avançados Marcelo Go-
mes (Renovação), Gonçalo (Ex 
– 1º Maio Figueiró), Luís Pa-
checo (Ex – Aliados de Lordelo 
Sub19), Paulo Quintela (Ex – SC 
Nun’Álvares), Pedro Cardoso 
(Ex – UDS Roriz), Rafa Dias 
(Ex – GDC Ferreira), Rui Came-
lo (Ex – CDC Codessos), Souza 
(Ex – CD Águias de Eiriz), Tia-
guinho (Ex – ADC Penamaior). 

A equipa técnica é compos-
ta pelo treinador Ricardo Pa-
checo, pelo treinador adjunto – 
Cláudio Brandão, treinador de 
Guarda Redes – Júlio Cardoso e 
pelo Preparador Físico – Filipe 
Rocha.

Eiriz, Sanfins e Lamoso começam época em casa
Decorreu na passada sex-

ta-feira, dia 4 de agosto, os 
sorteios da edição de 2023/24 
das divisões de Elite e de Hon-
ra da Associação de Futebol do 
Porto. 

Na divisão de Elite, o Águias 
de Eiriz vai começar a época em 
casa frente ao ARS São Martinho, 
enquanto o Citânia de Sanfi ns jo-
gar contra o Aliados FC Lordelo. 

Já na divisão de Honra, o AJM 
Lamoso, que integra a série 2, e 
recebe na 1.ª jornada o AD Várzea 
FC. 

O sorteio da Divisão de Elite 
contou com duas séries, sendo 

que a série 1 é constituída pelas 
equipas do CD Candal, FC Avin-
tes, FC Infesta, Gondomar SC B, 
Padroense FC, SC Canidelo, SC 
Rio Tinto, SC Coimbrões, Folgosa 
Maia FC, FC Maia Lidador, Vila 
FC, SC Dragões Sandinenses, 
Varzim SC B, Leça FC, FC Foz e 
Pedras Rubras.

Já a série 2 terá como base as 
formações do Aliados FC Lordelo, 
Aliança FC Gandra, AR São Mar-
tinho, CD Sobrado, FC Alpendo-
rada, FC Lixa, FC Vilarinho, Er-
mesinde SC 1936, UD Sousense, 
UD Valonguense, CRP Barrosas, 
GCD Vila Caiz, Citânia Sanfi ns 
FC, CD Águias Eiriz, ARCS Lou-
renço Douro e AD Lousada.

O sorteio da Divisão de Hon-
ra apresenta na série 1 as equipas 
do AC Milheirós, AD Grijó, ADC 
Balasar, ADR Pasteleira, ARDC 
Gondim Maia, CA Rio Tinto, CF 
Perosinho, D. Leça Balio, GD Al-
deia Nova, Inter Milheirós, Lei-
xões SC B, Pedrouços AC, SC 
Castêlo Maia, SC Arcozelo, No-
gueirense FC e UD Lavrense.

A série 2 é composta pelo 
ACRCDV 1982, AC Alfenense, AD 
Várzea FC, AJM Lamoso, Apare-
cida FC, Caíde Rei SC, Estrelas 
FC Fânzeres, FC Crestuma, FC 
Lagares, FC Pedroso, FC Termas 
São Vicente 2020, Gens SC, SC 
Rio Moinhos, SC Salvadorense, 
SC Campo e UDS Roriz.

A participação pacense nos 
últimos Campeonatos Nacio-
nais de Juvenis, Juniores e Se-
niores que decorreram entre os 
dias 28 e 30 de julho na cidade 
de Coimbra, foi a todos os ní-

veis notável, com a conquista 
de quatro Títulos Nacionais, 
um Título de Vice-Campeão 
Nacional e mais quatro tercei-
ros lugares por parte dos nada-
dores pacenses.

Nesta prova que contou com 
a presença de 773 nadadores em 
representação de 116 clubes, Ri-
cardo Rocha sagrou-se Campeão 
Nacional Sénior na prova de 50 
costas, foi 2.º na prova de 100 cos-
tas e 3.º na prova de 200 costas; 
Beatriz Dias dominou por com-
pleto a competição no estilo de 
mariposa no escalão de juvenis, 
vencendo as provas de 50, 100 e 
200 metros desta especialidade. 
Matilde Leal, no seu primeiro 
ano no escalão júnior foi 3.ª clas-
sifi cada nas provas de 100 e 200 
bruços; Érica Barros conquistou a 
sua 1.ª medalha nacional na prova 
de 100 bruços do escalão de juve-
nis.

 Clube Aquático Pacense em destaque em Coimbra
Direitos  Reservados
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 Clubes conhecem adversários 
para a Taça de Portugal 

Direitos Reservados
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Decorreu na passada 
segunda-feira, dia 7 

de setembro, na Cidade do Fu-
tebol, o sorteio da 1.ª e 2.ª eli-
minatória da Taça de Portugal 
Placard. 

No total são 152 equipas que 
vão disputar a prova rainha do 
futebol português.

Na  1.ª eliminatória estiveram 
em sorteio 112 emblemas, dos 
quais 41 são representantes das 
Associações Distritais e Regio-
nais de Futebol (ADR), 53 conjun-
tos pelo Campeonato de Portugal 
e 18 clubes da Liga 3. Destes, 40 fi -
carão isentos da 1.ª eliminatória, 
estatuto que só haverá nesta fase 
da prova.

Já na 2.ª eliminatória, também 
em sorteio na passada segunda-
-feira, entram os clubes da Liga 
Portugal 2 SABSEG, enquanto os 
da Liga Bwin iniciam a sua parti-
cipação na Taça de Portugal Pla-
card na ronda seguinte.

Da região vão estar presentes 
o Aliados de Lordelo, o FC Fel-
gueiras 1932, o Rebordosa AC, o 
USC Paredes, FC Paços de Ferrei-
ra e o FC Penafi el e vão ter os se-
guintes jogos: Aliados de Lordelo 
vs Vianense; Fafe vs Felgueiras; 
Rebordosa vs Lobão; União de 
Lamas vs Paredes.

Caso os clubes da região pas-
sem à 2.ª eliminatória vão ter os 
seguintes adversários: Paredes vs 
Florgrade/Beira-Mar; Vitória de 
Sernache vs Aliados de Lordelo; 
Felgueiras vs Limianos/Varzim; 
Lusitano Vildemoinhos/Tocha vs 
Rebordosa; 1.º Dezembro x Pa-
ços de Ferreira; Valadares/Tor-
re Montecorvo vs FC Penafi el. 

Direitos Reservados

Diana Gomes e Lúcia Alves 
com boas prestações no Mundial
de Futebol Feminino

A atleta Diana Gomes – na-
tural de Paços de Ferreira – e 
a atleta Lúcia Alves – de Pare-
des (na foto) – participaram no 
Mundial de Futebol Feminino, 
o primeiro da história da sele-
ção portuguesa, na Nova Ze-
lândia e Austrália.

As “Navegadoras” encontra-
ram-se no grupo da morte, com 
adversários de topo mundial, e 
bateram-se de forma lutadora e 
honorável, fi cando a uma bola 
no poste de eliminar a Bicampeã 
Mundial, a Seleção Feminina de 
Futebol dos Estados Unidos.

Na primeira partida, frente à 
seleção holandesa, vice-campeão 
mundial em título, as Guerreiras 
Portuguesas deram boa luta, mas 
acabariam por perder por 1-0. 
Um resultado respeitável – ape-
sar da derrota – contra uma equi-
pa com muito mais experiência 
em patamares elevados. Diana 
Gomes jogou os 90 minutos e viu 
um amarelo aos 84, enquanto Lú-
cia Alves entrou aos 78 minutos, 
para a posição de Catarina Ama-
do, numa tentativa de virar o re-
sultado infeliz.

No segundo jogo, contra ou-
tro estreante na competição – o 
Vietname – as “Navegadoras” fi -
zeram mostrar a sua qualidade, 
começando a dominar a partida 
desde cedo e acabando por ven-
cer por duas bolas a zero. 

Numa partida em que o resul-
tado, relativamente modesto, não 
faz jus à quantidade (e qualida-
de) de boas oportunidades que a 
Seleção das Quinas criou, Lúcia 
Alves teve o principal destaque 
– jogando numa posição mais 
avançada que o habitual, assistiu 
Telma Encarnação para o primei-
ro golo de sempre da Seleção Fe-
minina de Futebol em Mundiais, 
um momento histórico, criado 
em parte pela atleta Paredense. 

Por sua vez, o selecionador 
Francisco Neto optou por ro-
dar a equipa contra o adversário 
mais fraco do grupo, levando a 

que Diana Gomes fi casse no ban-
co, a descansar para a que seria a 
derradeira partida para decidir o 
grupo, contra o colosso america-
no.

Contra os Estados Unidos, 
por sua vez, a seleção demonstrou 
um grande carácter e uma vonta-
de de jogar olhos-nos-olhos con-
tra uma das melhores seleções 
– senão a melhor – na história 
do futebol feminino. Assumindo 
o papel defensivo de uma forma 
notável, a seleção portuguesa evi-
tou qualquer tipo de oportunida-
de séria por parte das bicampeãs.

Já perto do fi m do jogo, uma 
bola longa foi desviada para os 
pés de Ana Capeta, com a avança-
da – que tinha acabado de entrar 
– a rematar de primeira contra 
o poste da baliza defendida por 
Alyssa Naeher. A partida acaba-
ria por fi car empatada a nulo, ga-
rantindo assim a eliminação das 
portuguesas, mas o futuro de-
monstra-se risonho para as “Na-
vegadoras”.

Na derradeira partida da com-
petição, Diana Gomes voltou à 
titularidade, vendo um amarelo 
aos 72 minutos e jogando a tota-
lidade do encontro. Por sua vez, 
apesar da boa prestação no jogo 
anterior, Lúcia Alves não chegou 
a sair do banco.

Em declarações logo depois 
da partida contra os Estados Uni-
dos, Diana Gomes afi rmou que 
faltou à seleção apenas “um bo-
cadinho de sorte”. “Mostramos 
o que é ser Portugal, seja contra 
que adversário for. Fizemos um 
grande Campeonato do Mundo, 
temos de estar orgulhosas de nós 
e agora é erguer a cabeça e conti-
nuar a trabalhar para voltarmos a 
esta competição”, referiu a defesa 
do Sevilha FC.

“O nosso trabalho é continuar 
a inspirar as próximas gerações, 
dia após dia, estamos a trabalhar 
todas juntas para isso e temos a 
certeza de que, um dia mais tar-
de, as coisas vão estar do nosso 
lado”, afi rmou a esperançosa 
atleta.
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Teste Cultural

A P onte Joanina sobre o 
rio da Carvalhosa, em Paços 
de Ferreira, data do século 
XVIII, terá sido construída, 
então, no reinado de D. João 
V, de forma a facilitar o atra-
vessamento do rio. Construí-
da totalmente em pedra bem 
aparelhada e em estilo româ-
nico, tem um só arco circular 
e uma abertura retangular, 
ao baixo, para permitir a pas-
sagem das águas de uma le-
vada paralela ao rio.

Anedotas
Um advogado acaba de 

montar o seu escritório e, 

como ainda não tem clientes, 

quando um homem entra fi nge 

que está ao telefone:

- Sim, sim, como quiser! 

Aguardamos então pelo julga-

mento!

Desliga o telefone e per-

gunta ao homem: 

- Então, o que deseja?

- Sou da empresa de tele-

comunicações, vinha para li-

gar o telefone. 

Soluções

Personalidades da nossa terra

@who_dat_j0ny

Sim, até deu para 
entender uma coisa sobre fé… Entender o quê?!

Ana Elisa Couto nasceu em 
Penafi el no ano de 1926 e foi 
mentora da criação do Dia Na-
cional dos Avós em Portugal.

Dirigiu-se publicamente pela 
primeira vez, no ano de 1986, 
através da radiotelevisão portu-
guesa, ao tema que a fazia andar 
de lado para lado, procurando 
ofi cializar um dia consagrado aos 
avós portugueses e do mundo.

No início da década de 1990, 
começaram a comemorar em Pe-
nafi el, no dia 26 julho, o Dia dos 
Avós. Numa das suas interven-
ções públicas junto de muitos 
estudantes, Ana Elisa disse que 
sempre se iria sentir com forças e 
com enorme vontade para os in-
centivar a saberem ouvir os seus 
avós.

A 17 de outubro de 1996 dá 
entrada na Assembleia da Repú-
blica uma proposta de resolução 
imanada por Elisa Damião, Pre-
sidente da comissão de trabalho, 
solidariedade, segurança social e 

família, em que propõe o dia 26 
julho como o Dia Nacional dos 
Avós.

Ana Elisa endereçou uma car-
ta ao Papa João Paulo II, onde ex-
plicava a sua luta e se ele aceitava 
o dia como justo. Passado uns 
tempos recebe através do Núncio 
Apostólico Português uma men-
sagem a ela dirigida pelo Papa, 
dando-lhe os parabéns e força 
para que leve a bom fi m a sua ca-
minhada.

Correu mundo dentro das 
suas possibilidades nessas suas 
deslocações levava na bagagem a 
sua propaganda sobre o dia Mun-
dial dos Avós que já pensava em 
tornar maior o seu sonho. 

A 22 de maio de 2003 foi pu-
blicado no Diário da Republica a 
resolução 05/2003 que institui o 
dia 26 julho como o Dia Nacio-
nal dos Avós, nos termos do nº5 
do artigo 166º da Constituição da 
República Portuguesa.

Ana Elisa de Couto faleceu a 
14 de novembro de 2007.

Direitos Reservados

1 – Que peça feminina, utili-
zada por baixo da roupa, tem 
o objetivo de inibir a trans-
parência:
a) Bandana
b) Balonê
c) Anágua

2 – Que nome tem a dispersão 
de sementes realizada pala 
ação do vento:
a) Arocena
b) Anémona
c) Anemocoria

3 – Que escala mede o picante 
da malagueta, pela quanti-
dade de capsaicina que con-
tém:
a) Escala de Scoville
b) Escala de Ritcher
c) Escala de Turim

4 – Que relação teve a Espa-
da de Dâmocles com o pró-
prio Dâmocles:
a) Foi morto por ela
b) Foi achada por ele 
c) Pairou na sua cabeça

5 – Que parte da Europa con-
tinental foi território inglês 
por 200 anos, a partir de 
meados do século XIV:
a) Andorra
b) Calais
c) Liechtenstein

6 – Prender a respiração, en-
gasgar ou de alguma outra 
forma suspender a respira-
ção externa, chama-se:
a) Apneia
b) Anaeróbia
c) Eupneia

7 – Qual dos seguintes ani-
mais não é nativo do conti-
nente australiano:
a) Canguru
b) Coala
c) Avestruz

8 – Em que parte do corpo 
humano se encontra um osso 
chamado trapézio:
a) Pulso
b) Pescoço
c) Joelho

Ana Elisa de Couto

Aquele milhão e meio de fiéis 
na JMJ em Lisboa foi divinal!

1-c; 2-c; 3-a; 4-c; 5-b 6-a; 7-c; 8-a.

Quanto maior o preço do palco 
maior o tamanho da fé…
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Começam este fim-de-semana as Festas 
de Nossa Senhora de Todo Mundo

Mosteiro de Ferreira é pano 
de fundo de mais uma Noite Branca

“Gelo Gelado”

Entre os dias 11 e 15 de 
agosto, as festividades de Nos-
sa Senhora de Todo o Mundo 
vão trazer uma alegria espe-
cial, nestas noites quentes de 
verão, à cidade de Figueiró, 
em Paços de Ferreira.

Para abrir as festividades, no 
dia 11 de agosto, será realizado 
um passeio motard, por volta 
das 20 horas, seguido de um 
jantar comunitário com a quei-
ma de um porco no espeto. De-
pois, às 22h30, o grupo local KA 
7 Ar De Rock vai atuar.

No dia 12 de agosto, dar-se-á 
a Saída do S. Tiago, pelas 21:30h, 

seguido de atuações de vários 
grupos de bombos, entre os 
quais os Bombos de Figueiró, os 
Bombos de Sobrosa, os Bombos 
Os Menaços, a representar Car-
valhosa e o Grupo de Percussão 
Bombar’t, naturais de Braga. 
Depois, a “after party” ficará ao 
entregue do DJ Sérgio Castro e 
de Lowie.

Nos dias 13 e 14 de agosto 
irão atuar Khard, o DJ Rúben M, 
Pedro Campos e Marcosz.

Por fim, no último dia, 4 
DJs diferentes tomarão o palco 
para terminar da melhor ma-
neira possível uma festividade 
que vem animar as noites de 
Figueiró. A atuação de abertu-

ra ficará ao encargo de Alberto 
Matos, seguido de performan-
ces de Polu Larrut, DJ Judas e, 
de novo, o DJ Rúben M.

A organização do evento 
conta com o apoio da JF Produ-
ções, da Junta de Freguesia de 
Figueiró e da Câmara Municipal 
de Paços de Ferreira.

A comissão de festas de 
Nossa Senhora de Todo Mundo 
tem-se mantido ativa mesmo 
fora das festas, tendo animado 
a cidade o mês passado com um 
evento dedicado à celebração 
dos anos 80  juntamente com 
a organização de um “Moto 
Show”, uma exposição de motos 
da região.

A Junta de Freguesia de 
Ferreira vai organizar mais 
uma edição da Noite Branca, 
nos dias 11 e 12 de agosto. 

A festa tem como pano de 
fundo o Mosteiro de São Pedro 
de Ferreira, e vai ter como con-
vidados, hoje, dia 11 de agos-
to (sexta-feira): Fifty, Cristian 
Sake, Mambo Brother’s, Moralez 

e Rui M. 
Amanhã, dia 12 agosto, sába-

do, vão subir ao palco Jey V, Hr & 
Leandro Mikuia, Marcosz, Paulo 
Marcelo e Viktor More.

Presentes vão estar ainda os 
bares: Cultu, deLux, Jardim do 
Mosteiro, Gardens, Ponch’Aqui, 
Route 66, Second House e Sun7.

A Noite Branca tem início às 
22 horas com entrada gratuita.
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CÓMODO E SEGURO
Receba as suas faturas diretamente 
no seu endereço de correio eletrónico. A fatura 
emitida digitalmente é totalmente segura 
e serve como recibo após boa cobrança.  

ADIRA JÁ 
Em www.aguasdepacosferreira.pt

Se tiver dúvidas fale connosco!
geral@adpf.pt 
T 255 860 560 | 9h - 18h

GRATUITO
Sem qualquer custo de adesão.

ECOLÓGICO
Ao receber a fatura eletrónica deixa 
de a receber em papel, por isso contribui 
para a proteção do Ambiente.

FATURA ELETRÓNICA
É bom para o Ambiente, 
é fácil e cómodo para si!
Aderir à fatura eletrónica é somar vantagens para si, para o Ambiente, para todos.
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